

Región de Valparaíso: las comunas con más licencias usadas para viajar al extranjero

La sexta comuna más poblada de la Región de Valparaíso, Quillota, tiene sólo tres casos del mal uso de licencias médicas para salir del país entre 2023 y 2024

Una serie de sumarios se han iniciado en las diferentes municipalidades del país, luego del informe de la Contraloría que reveló que miles de funcionarios públicos salieron del país mientras tenían licencias médicas, en el período entre 2023 y 2024.

En la Región de Valparaíso se detectaron casos de este tipo en todas las municipalidades, en algunas corporaciones municipales y también en organismos como el Servicio de Salud Viña del Mar -Quillota (5) y el Servicio de Salud Valparaíso- San Antonio (8).

Observador.cl realizó un listado que ordena, de mayor a menor cantidad, las comunas con usos de licencias médicas para viajar al extranjero. Además, se comparó la cantidad de licencias otorgadas que se utilizaron de mala manera para salir de Chile y el tamaño de la comuna, según el número de habitantes del Censo de 2024.

ANTES DE REVISAR LA LISTA, VALE MENCIONAR ALGUNAS SITUACIONES QUE LLAMAN LA ATENCIÓN:

- Dos comunas que no están en el ranking de las 10 más pobladas de la Región entran en el listado de las 10 comunas que tuvieron más casos de mal usos de licencias médicas. Son **Quintero**, que es la 13° comuna más habitada de la **Región de Valparaíso** y **El Quisco**, que ocupa el lugar 24 de las 38 comunas por número de habitantes y que sin embargo, está en el puesto 10 de las comunas con más casos de mala utilización de licencias médicas.

-**La Calera**, que es la 10° con más habitantes de la Región, supera en cantidad de mal uso de licencias médicas a Los Andes, Limache y Quillota, que son comunas con más residentes.



- **Quillota**, a pesar de ser la sexta comuna con más habitantes de la Región, está en el último lugar de las comunas donde los funcionarios municipales utilizaron las licencias para salir del país: se detectaron tres casos entre 2023 y 2024.

-**Casablanca**, que es la 14° comuna con más población de la Región, registró un número comparativamente bajo de 21 licencias médicas que se ocuparon de mala manera.

- **Santo Domingo y Petorca**, que se encuentran en el puesto 31 y 33 de las 38 comunas ordenadas de más a menos habitantes, tienen un puesto comparativamente alto entre las localidades que tuvieron mal uso de licencias: Santo Domingo está #14 con 38 casos detectados y Petorca está #17 con 33 casos.

- **Hijuelas**, puesto 23 en cantidad de habitantes, queda en el lugar 15 de las comunas donde hay más casos de licencias mal ocupadas. Este lugar lo comparte con la comuna de El Tabo, que está en 27° dentro las 38 comunas de la Región de Valparaíso ordenadas por cantidad de habitantes.

CONSIDERACIONES ANTES DE LEER EL LISTADO:

- El número de casos de mal uso de licencia no equivale a número de funcionarios, ya que muchos de estos personajes usaron más de una vez su licencia médica para salir de Chile.

- La cantidad de habitantes sirve para hacerse una idea del tamaño o poder que tiene la Municipalidad.

- Los datos sólo corresponden al período entre 2023 y 2024, según lo detectado por la Contraloría General de la República, en coordinación con la Policía de Investigaciones de Chile (PDI).

LAS 10 COMUNAS CON MÁS CASOS DE MAL USO DE LICENCIAS

- | | |
|--|---|
| 1. Viña del Mar: Corporación Municipal (270) y Municipalidad de Viña del Mar (53)= 323. Total de habitantes: 334.871, N° 1 en población de la Región. | 162.559, N°3 en población de la Región. |
| 2. Valparaíso: Corporación Municipal de Desarrollo Social (209). Total de habitantes: 284.938, N°2 en población de la Región. | 6. San Antonio: Municipalidad (89), habitantes: 96.770, N°5 en población de la Región. |
| 3. San Felipe: Municipalidad (134). Total de habitantes: 80.413, N°7 en población de la Región. | 7. La Calera: Municipalidad (64), habitantes: 50.631, N°10 en población de la Región. |
| 4. Villa Alemana: Corporación Municipal (110) y Municipalidad (4)= 115. Habitantes: 139.571, N°4 en población de la Región. | 8. Quintero: Municipalidad (62), habitantes: 35.754, N°13 en población de la Región. |
| 5. Quilpué: Corporación Municipal (112) y Municipalidad (10)= 122. Habitantes: | 9. Los Andes: Municipalidad (59), habitantes: 63.440, N°8 en población de la Región. |
| | 10. El Quisco: Municipalidad (51), habitantes: 18.971, N°24 en población de la Región. |

Continúa en página siguiente

Región de Valparaíso: las...

LAS 10 COMUNAS CON MÁS CASOS DE MAL USO DE LICENCIAS

El resto de las comunas ordenadas por cantidad de uso de licencias para salir de Chile:

11. Empate entre Puchuncaví: Municipalidad (44), habitantes: 22.539, N°18 en población de la Región y La Ligua: Municipalidad (44), habitantes: 39.270, N°12 en población de la Región.

12. Empate entre Algarrobo: Municipalidad (43), habitantes: 16.076, N°28 en población de la Región y Cartagena: Municipalidad (43), habitantes: 24.599, N°17 en población de la Región.

13. Limache: Municipalidad (41), habitantes: 56.145, N°9 en población de la Región.

14. Santo Domingo: Municipalidad (38), habitantes: 13.171, N°31 en población de la Región.

15. Empate entre Hijuelas: Municipalidad (35), habitantes: 19.286, N°23 en población de la Región y El Tabo: Municipalidad (35), habitantes: 16.260, N°27 en población de la Región.

16. Cabildo: Municipalidad (34), habitantes: 20.015, N°21 en población de la Región.

17. Petorca: Municipalidad (33), habitantes: 10.206, N°33 en población de la Región.

18. San Esteban: Municipalidad (32), habitantes: 20.112, N°20 en población de la Región.

19. Concón: Municipalidad (31), habitantes: 48.294, N°11 en población de la Región.

20. Putaendo: Municipalidad (30), habitantes: 17.336, N°25 en población de la Región.

21. Santa María: Municipalidad (29), habitantes: 15.134, N°29 en población de la Región.

22. Empate entre Llay Llay: Municipalidad (28), habitantes: 25.484, N°15 en población de la Región. y Calle Larga: Municipalidad (28), habitantes: 16.597, N°26 en población de la Región.

23. La Cruz: Municipalidad (26), habitantes: 24.939, N°16 en población de la Región.

24. Olmué: Municipalidad (25), habitantes: 19.778, N°22 en población de la Región.

25. Empate entre Catemu: Municipalidad (22), habitantes: 13.760, N°30 en población de la Región e Isla de Pascua: Municipalidad (22), habitantes: 4.800, N°37 en población de la Región.

26. Casablanca: Municipalidad (21), habitantes: 29.876, N°14 en población de la Región.

27. Zapallar: Municipalidad (20), habitantes: 7.980, N°34 en población de la Región.

28. Rinconada: Municipalidad (18), habitantes: 11.855, N°32 en población de la Región.

29. Empate entre Nogales: Municipalidad (17), habitantes: 22.136, N°19 en población de la Región y Panquehue: Municipalidad (17), habitantes: 7.269, N°36 en población de la Región.

30. Papudo: Municipalidad (12), habitantes: 7.561, N°35 en población de la Región.

31. Juan Fernández: Municipalidad (4), habitantes: 904, N°38 en población de la Región (es la comuna con menos residentes del territorio).

32. Quillota: Municipalidad (3), habitantes: 96.753, N°6 en población de la Región.

Comunas de la Región de Valparaíso ordenadas por número de habitantes:

1. Viña del Mar: 334.871	20. San Esteban: 20.112
2. Valparaíso: 284.938	21. Cabildo: 20.015
3. Quilpué: 162.559	22. Olmué: 19.778
4. Villa Alemana: 139.571	23. Hijuelas: 19.286
5. San Antonio: 96.770	24. El Quisco: 18.971
6. Quillota: 96.753	25. Putaendo: 17.336
7. San Felipe: 80.413	26. Calle Larga: 16.597
8. Los Andes: 63.440	27. El Tabo: 16.260
9. Limache: 56.145	28. Algarrobo: 16.076
10. La Calera: 50.631	29. Santa María: 15.134
11. Concón: 48.294	30. Catemu: 13.760
12. La Ligua: 39.270	31. Santo Domingo: 13.171
13. Quintero: 35.754	32. Rinconada: 11.855
14. Casablanca: 29.876	33. Petorca: 10.206.
15. Llay Llay: 25.484	34. Zapallar: 7.980
16. La Cruz: 24.939	35. Papudo: 7.561
17. Cartagena: 24.599	36. Panquehue: 7.269
18. Puchuncaví: 22.539	37. Isla de Pascua: 4.800
19. Nogales: 22.136l	38. Juan Fernández: 904.

